

## Lampiran 1

### CERITA RAKYAT TUJUH SUKU

Pada zaman dahulu hiduplah seorang raja yang bernama “Raja Usfinit” ia mempunyai tempat tinggal dan rumah adatnya masing-masing. Dengannya itu Raja Usfinit membagikan rumah adatnya masing-masing, dan mereka berhak mendapatkan tanah dari warisan leluhur. Dan akhirnya mereka menduduki para tua-tua adat untuk menghadiri pada saat membagikan daging di rumah Adat oleh para leluhur. Seorang Nenek turun untuk membagikan tempat tinggal dengan air yang dalam dan masing-masing menempatnya, maka tibahlah di Sonaf maubes.

Cerita Rakyat Tujuh Suku ini yang tidak mempunyai tanah yaitu Suku Naikofi, dengan Suku Naibini karena mereka membagikan Tanah ke Desa-desa, Suku Amkeun mempunyai Tanah, Suku Tames juga mempunyai Tanah. Begitu pula setiap Suku menjaga Tanahnya masing-masing, Suku Apapun dan Suku Naikofi tanahnya berada di Loel, Tole, dan Faut’umek’ke dan setiap rumah Adat mempunyai tempatnya tersendiri.

Cerita Rakyat Tujuh Suku ini Masing-masing mempunyai Ayah Istri dan Anaknya Misalnya dari Suku Naikofi Itu ba’i Tubani dan Istrinya Bernama Nenek Hoar. Dan Anak-anak mereka terdiri dari Lima Laki-laki dan Dua Perempuan, Laki-laki bernama Tubani, manbait, Maki, Atini, dan be’li dan perempuan terdiri dari Sikone, dan Eno.

Suku Naibano itu Ba’i Fatin dan Istrinya Bernama Nenek Eno. Dan Suku Apapun itu Ba’i Bano dan Istrinya Bernama Nenek Atok, dan mereka mempunyai Tiga anak Laki-laki seperti Apapun, Haki Apapun, dan Bano Apapun. Sedangkan Suku Naibini itu Ba’i Bini Tabo’al dan Istrinya Bernama Nenek Ma’u. Dan Suku Tames itu Ba’i Mataus Istrinya Bernama Nenek Timo, Anak-anaknya itu Dua Laki-laki yaitu Haki Tames, dan Nikolas Sikone. Suku Amkeun itu Ba’i Mataus Istrinya bernama Nenek Hati mereka mempunyai Satu laki-laki Bernama Se’o Mataus. Dan Suku Naikofi Uambes’s’e itu Ba’i Nima Naikofi dan Istrinya

Bernama Nenek Nanu mereka mempunyai Tiga Laki-laki itu Meno, Elo, dan Seko.

Dengannya itu, kembali pada perkawinan misalnya seorang anak laki-laki dari Suku Naibano kawin dengan seorang anak perempuan dari Suku Naikofi, ia melahirkan seorang anak dua laki-laki dan dua perempuan, setelah itu Suku Naikofi mendapatkan satu laki-laki dan satu perempuan dan Suku Naibano mendapatkan satu laki-laki dan satu perempuan maka ada ikatan karena ada perkawinan. Cerita Rakyat Tujuh Suku ini jika ada perkawinan mereka selalu bersatu.

Pada saat memakan jagung muda setiap Suku selalu kasih masuk jagung muda di rumah adat masing-masing, untuk memberitahukan kepada para leluhur bahwa ini adalah hasil makanan dari masyarakat Desa Tapenpah. Saat makan jagung muda ada dua macam tempat yang harus dilakukan oleh masyarakat Tapenpah yaitu, di Rumah Adat, dan Air Pemali, bagi Seorang laki-laki yang makan jagung muda di Air Pemali, dan Seorang Perempuan hanya di Rumah Adat.

Pada Zaman dahulu Di Desa Tapenpah kecamatan insana kabupaten timor tengah utara. Terjadinya permusuhan antara masyarakat Noemuti dengan tujuh suku karena mereka mencuri Sapi di Tole, dan mereka mencuri dua perempuan Adik Kakak, dari Suku Naibano sehingga jika kawin dengan Noemuti harus melakukan Healketa karena mereka yang mencuri kita. Begitu pula dengan Biboki juga harus melakukan Healketa karena mereka yang kasih mati kita. Setelah itu membagikan Cerita Rakyat Tujuh Suku ke Desa Tapenpah yang terdiri dari Suku Naikofi, Suku Apapun, Suku Naibano, Suku Amkeun, Suku Naibini, dan Suku Tames. Dan

masing-masing Suku mempunyai Makanan pemali seperti Suku Naikofi pemali Pare, dan Perut Babi, jika laki-laki masih muda bisa makan perut Babi dan jika sudah kawin tidak bisa makan perut Babi, dan perempuan tidak bisa makan Pare, jika makan akan terjadi luka, maka harus melakukan penyembah kepada para leluhur dengan membawa Sirih, Pinang untuk meminta Maaf, Suku Amkeun

Pemali Ubi Delima Hutan,Suku Apapun Pemali Pare,Suku Naibini Pemali pare, Suku Naibano Pemali daging Babi, Burung, Kayu hutan, Dan Suku Tames Pemali daging Anjing. Dan

Setiap Tahun Usfinit sudah membagikan tempat dan saat kasih masuk makanan seperti jagung muda Suku Naikofi, Suku Naibini, dan Suku Apapun Tempatnya di Sonaf Kusambi. Sedangkan Suku Amkeun, Suku Tames, dan Suku Naibano Tempatnya di Sonaf Asam.

## **BINI MAU MOLO METAN**

Noko u'nu ato'ne uis fa kan'na Usif Usfinit,sinan mui uam fama ok ok'e talan te'a na'e uam fama batin ten uam fama ok ok'e. Ta'lan te'a nae uis'fa batin ten uam'fa'ma in'ni'kun, sinan pa'o nai'j'na no'ko mna'si un'I;na. Si'nan natokob'nan mnasi-mnasi ne'o mui fun inan batin'ten si'si bin uam fama ne'o hiti mna'si un'I'na. Bifem mnasi sa'un han batin'ten bale nok oe'la es'le nam'naun esat na'tuaba,talan'tea bin sonaf maubes.

U'me hiut in i le kan'mui'fa sai'jan es le uam fama Naikofi nok uam fama Naibini,fun inan ba'tin ten nai'jana neo bale-bale,nok uam fama amkeun mu'i nai'jana nok suku uam fama Tames inan mui naijan.Fun esat noko in uam fama,Apapun nok uam fama nok uam fama Naikofi in nai'jana es'le loel,tole,nok faut'umek'ke bin uam fama esat nobaha in'niku.

Uam fam hiut in i esatan mui in Amfina nok in fela nok in anhina es'le noko uam fama Naikofi i mui in amfa kan'na Na'i Tubani nok in fela kan'na be'e Hoar.Esat inan hak'kun in an'ha mui atone niam nok bife'nu,atoen'ina ka'na Tubani,Manbait,Maki Atini,nok bli,bifen'na kan'kina es'le Sikone nok Eno.

Uam fam Naibano mui Na'i fatin nok in'fela kan'na be'e Eno. Nok uam fama Apapun I na'i Bano nok in fe'la kan'na be'e Atok,inan mui ato'ne teon nok uam fam Apapun nok Haki Apapun,nok Bano Apapun,tenen'ten uam fam Naibini in Na'i Taboal nok in bifem mnais'ah be'e ma'u. Nok uam fam Tames I na'i Mataus nok in fela kan'na be'e Timo,in an hina nu atone es'le Haki Tames, nok Nikolas Sikone. Uam fama Amkeun in na'i Mataus in fela kan'na be'e Hati,sinan mui mese atone kan'na se'o Mataus nok uam fama Naikofi uambes'se i Nai'I Nima Naikofi nok in fela kan'na Be'e Nanu sinan mui atone te'on in kan'na Meno,Elo nok Seko.

Neman fa'nin ten ne'o amat saos es'le ato'ne noko uam fama Naibano,mat sa'o nok bife'la noko uam fama Naikofi.es'le naho'en nan atone nu nok bife nu,oket uam Fama Naikofi napen mese ato'ne nok mese bife,nok uam fama

Naibano napen mese ato'ne nok mese bife es'le mui futus ne'o mui mat saos. Uam hiut in i funan mui mat saos in nabua ok o'ke.

Neman ten ne'o tah pen fe'o uam hiut in i ala nataman pen fe'o neo uam fama esat in'nikun,ne'o natonan hit uis fina ne'o he nah mnahat bin kuan bale.Es'le uam fama nok o'e anunit aton'ne nah pen fe'o bin o'e manuni,nok bifela in nabalaha uam fama.

Noko u'nu bin kuan bale es pah insan. Mui mantoan nok atone bin kuan bale nok toba Noemuti nok uam hi'ut I'na fun sin et nabak bijae bin tole,sin nabakan ten bife nu olef tataf,noko uam fam Naibano es'le hitat mat'sao tok Noemuti mu'i helketa fun sin etan nabak kit. Neman ten ne'o Biboki ten in mui helketa fun sin etan na ma'et kit na'on batin ten ne'o uam fama bin pah-pah es'le noko uam fam Naikofi,uam fam Apapun,uam fam Naibano ,nok uam fam Amkeun, uam fam Naibini nok uam Tames.

Esat nok in mnuin'ina es'le uam fam Naikofi Na'nuin pni'ah nok faif taif, aton'ne fe mamunif in nah faif taif, inan mat sao'ben kabisafa nah faif ta'if ,nok bifela kabisafa nah pni'ahhit tah lof po'e makatu,hitat na'o te'o be'e na'i tek manus pu'ah het toe't maaf ne'o hit tasanab'ben,uam fam Apapun nanu'in pni'ah,uam fam Naibini nanu'in pni'ah,uam fam Naibano nanu'in sis fafi,kol'lo hau bub'na,uam fam Tames nanu'in sis asu,nok uam fam Naikofi nanu'in pni'ah.

Tone's Usfinit ba'it ba'le ne'o he tatam mnahat onle pen fe'o onle uam fam Naikofi,uam fam Naibini,nok uam fam Apapun bael'na bin Sonaf Pakuk loba.Naon ten neo uam fam Amkeun,uam fam Tames,nok uam fam Naibano bael'na es'le Sonaf Kiuba.

**Lampiran 2**

**FOTO KEGIATAN**

